



GOBIERNO
DE ESPAÑA

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO
EN CATALUÑA

*M^a. Llanos
de Luna Tobarra*

DELEGADA DEL GOBIERNO

INTERVENCIÓN DE LA DELEGADA DEL GOBIERNO EN CATALUÑA.

DÍA DE LA CONSTITUCIÓN

05 de diciembre de 2013

Bon dia a tots i benvinguts a la Delegació del Govern a Catalunya.

És per a mi un honor tornar a obrir per a vostès les portes d'aquesta Delegació del Govern a Catalunya amb l'objectiu de commemorar, un any més, l'aniversari de la Constitució.

Girem la vista enrere cap aquell dia de 1978 en què els espanyols vam aprovar la nostra Constitució. Des d'aquell moment, cada 6 de desembre ens felicitem per aquell èxit col·lectiu.

La celebració d'aquest acte ha de ser motiu de reflexió sobre el que significa la Constitució i allò que representa per a la nostra Democràcia.

Els espanyols hem aconseguit gestes importants al llarg de la història. Avui commemorem que el 1978 es pactés amb generositat el marc de convivència perquè milions d'espanyols visquéssim en llibertat, harmonia i igualtat.

I celebrem la decisió del poble espanyol de definir el que volíem ser i el que som: un Estat de dret, democràtic i social fonamentat en la llibertat, la igualtat i la justícia.

Fa 35 anys, en el que va ser un gran acte de generositat, els grups polítics van ser capaços de deixar de banda les seves diferències i veure el rellevant i transcendent d'aquell moment, que no era sinó la unitat dels espanyols i la seva convivència en democràcia.

Generositat imprescindible també en aquests moments en què la prioritat absoluta és la recuperació econòmica i la generació d'ocupació.

Este reto, el de la recuperación económica y la creación de empleo, es de tal envergadura que o se está o no se está. El camino que debemos recorrer no admite ni cortinas de humo ni improvisaciones. Si siempre hemos avanzado juntos con éxito, también ahora hemos de continuar sumando fuerzas.

Decía Cornelio Tácito (historiador, Senador, Cónsul y Gobernador de Roma) que en democracia es lícito pensar como se quiera y decir lo que se piensa. Y en nuestros días, la Constitución es la máxima garantía para que la libertad sea real y para todos. Libertad que sólo es tal si se ejerce dentro del marco legal, que es nuestra Carta Magna.

Cataluña siempre se ha significado en la defensa del constitucionalismo. Tal es así que uno de los primeros Presidentes de las Cortes de Cádiz fue el ilustre catalán Don Ramón Lázaro de Dou y Bassols. En la elaboración de nuestra primera Constitución de 1812 –texto que por primera vez reconocía la soberanía en el conjunto de la Nación Española- se destacaron otros ilustres catalanes como Antonio de Capmany o Felip d’Aner d’Esteve.

Desde entonces, las distintas Constituciones siempre han gozado de un rotundo respaldo por parte de los catalanes.

La Constitución es, desde 1978, la fuente de nuestra Democracia. El principal fundamento normativo para ejercer nuestros derechos y libertades desde la diversidad y la pluralidad.

Nuestra Ley de Leyes ha estado, está, a la altura de las expectativas que se depositaron en ella.

Debemos afrontar, desde la responsabilidad y la unidad, los importantes retos que tenemos por delante como Nación y para ello no hay mejor garantía de éxito que hacerlo bajo los valores democráticos que consagra nuestra Constitución.

En estos días en todos los rincones de España, cada uno con sus respectivas tradiciones, se celebran actos conmemorativos de la Constitución Española.

Permítanme que, relacionado con esta celebración, comparta con todos Uds. una entrañable anécdota.

Hace unos días recibí una carta de un Colegio de Málaga. Me explicaban que querían celebrar el día de nuestra Constitución con un pasacalle en el que los niños portarían banderas de todas las Comunidades Autónomas. En la carta me pedían si podía enviarles una senyera. Y para mí ha sido un gran orgullo enviarles nuestra querida bandera catalana para que en este pasacalles podamos estar representados todos los catalanes desfilando junto con el resto de los españoles.

Ya para finalizar sólo me queda agradecer a todos Ustedes la atención que me han dispensado y que nos hayan acompañado en este día.

Y qué mejor para desearles un Feliz Día de la Constitución que brindar con una de nuestras mejores cartas de presentación, nuestro magnífico cava catalán.

Muchas gracias y muy buenos días a todos.